

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, á real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

EL CAPITAL Y EL TRABAJO.

Nunca ha abundado el dinero tan profusamente como en esta época. Rueda en grandes caracteres tipográficos por la cuarta plana de los periódicos, excitando el apetito de los desheredados; osténtase en las esquinas, deslumbrando á los incautos, fecundo en promesas seductoras; relampaguea desde un piso principal ó un cuarto bajo, á la luz de espléndido farol, estrella de Belen para los adoradores del vellon de oro.

Donde quiera se torne la mirada, allí ha de sorprender atónita cuantiosos capitales, prontos á pasar de unas á otras manos. «Se dá dinero» á las clases activas y pasivas, al huérfano y á la viuda, al paisano y al militar; al que necesita de presente un pedazo de pan que por adelanto consumió, y al que ha de satisfacer deudas del juego, llamadas por antonomasia deudas de honra.

Para que todo sea contradictorio en este punto, tales «déficits se enjugan siempre» con «lágrimas».

Esa abundancia de dinero no revela, sin embargo, la preponderancia del capital, sino el apogeo de la usura.

Y la usura dimana del capital, efecto y auxiliar del trabajo, como el delito incuba en la inteligencia, destello de Dios y medio para el bien.

El capital por sí solo, el capital abandonado á su propia eficacia es el guijarro sin la honda, la idea sin la palabra ó escritura.

Por eso es absurda la separacion vulgar que se establece entre el capital y el trabajo; el sistema mercantil que aclamó el dinero como única fuente de riqueza implica un

gravísimo error, siquiera á primera vista parezca lógico y aceptable.

Si por medio del dinero logramos adquirir cuanto necesitamos, acaudalándolo en gran cantidad, todas nuestras necesidades podrán ser satisfechas. El razonamiento, de puro viejo, ha vuelto á ser nuevo en nuestros dias.

Aún recuerda Madrid el desfreno que se apoderó de ciertas gentes ante la perspectiva de centuplicar, en breve espacio y sin fatiga, modestas cantidades que se entregaban á cierta capitalista, hada misteriosa que realizaba el cuento de la gallina de los huevos de oro.

El desengaño que sobrevino demostró la candidez de las ilusiones que se halagaron.

El dinero no es sino medida de los valores é instrumento comundel comercio. En el primer concepto es un signo, en el segundo un producto y un medio de produccion.

Ya dejó escrito Aristóteles, anticipándose á los mercantilistas antiguos y modernos: el hombre puede estar rodeado de montones de oro y plata y carecer de las cosas mas indispensables á los usos de la vida; ¡qué locura es llamar riqueza á una abundancia en cuyo seno puede uno morir de hambre!

El capital es al capitalista lo que el brazo al obrero; éste pone al servicio de la produccion su esfuerzo corporal é intelectual, que tambien hay obreros de la inteligencia; aquel concurre á la produccion mediante una suma de esfuerzos anteriores, que constituyen un nuevo elemento.

La mision del Estado es facilitar al uno y al otro todas las condiciones necesarias para desenvolverse libre y desahogadamente.

¿Como? respetando y protegiendo las manifestaciones de la actividad individual ó del interés social, y á este fin creando eficaces garantías á favor del trabajo presente ó pasado.

Y no es que pretendamos erigir la riqueza en único criterio de capacidad para los ciudadanos. Creemos que no todos tienen la aptitud necesaria para intervenir en las funciones del organismo político, y de aquí que busquemos, en efecto, la medida de esa aptitud; pero la fórmula que concilie todos los derechos y sancione todos los deberes ha de ser muy amplia, tan amplia como el sentido genérico que atribuimos al capital.

Los instrumentos de produccion, como la tierra, los edificios, los animales y aperos de labranza, los talleres y máquinas, los almacenes, las primeras materias, las provisiones para el diario consumo de los trabajadores ó el dinero para comprarlas; todos cuantos valores se combinan para concurrir al fin de la produccion: hé aquí el capital.

De suerte que, á nuestros ojos, son capitalistas el labrador y el industrial, el escritor y el obrero y el comerciante; los unos que poseen el capital material, los otros que tienen la capacidad precisa para adquirirlo.

Estos son los que se llaman verdaderamente interesados en el orden político del Estado, y á éstos, pues, toca determinar, por el voto, los derroteros de su marcha. La cédula de vecindad, la credencial de la ciudadanía, como dijo un ministro revolucionario, debe ser prerogativa y no impuesto, derecho y no obligacion.

Para ello habria de emanar de la

profesion, del estado social, no del domicilio exclusivamente.

Todos cuantos de una ú otra manera contribuyen á vigorizar ó restaurar las fuerzas del país, el que labra los campos, el que transforma los productos, el que los transporta en beneficio del consumidor, el que sirve al Estado, lo mismo el que siembra con la azada que el que pone á contribucion la inteligencia sembrando en las regiones de la idea; cuantos trabajan de presente ó acumulan el trabajo de sus antecesores: y por consecuencia, los pobres y los ricos, la levita y la chaqueta, sin distincion de clases ni rangos; todos los que aportan elementos á los dominios de la produccion tienen capacidad para ejercer la plenitud de los derechos civiles y políticos, y todos obtendrian la cédula de profesion, que habria de constituir su garantia más segura.

En cambio, el que sólo consume, el que es pesado gravámen y no elemento útil; el que no trabaja ni aprovecha el trabajo acumulado; el que no es capitalista, en fin, ni material ni moralmente considerado, quedaria desprovisto de cédula y privado del ejercicio de los derechos á ella anexos.

Por este sistema no habria ley de vagos y la poblacion apareceria, no obstante, dividida con independencia absoluta ante el Estado, en ciudadanos aptos para los fines políticos y sociales y en seres ineptos para el progreso y florecimiento general.

Tal es nuestra ley de razas. No la que envilece, sino la que regenera. La que predicó Jesucristo: ley del «trabajo.»

CRÓNICA GENERAL.

Dice muy fundadamente nuestro querido colega *El Diario de Castellón*:

«La sequia que sufren la mayor parte de las provincias de España es terrible: pero seguramente que en ninguna de ellas se deja sentir con tanta fuerza como en la nuestra y en la de Teruel. Las cosechas se han perdido casi en su totalidad, y en algunos pueblos del alto Maestrazgo y Aragon, se ven precisados á recorrer grandes distancias para proveerse de agua precisa con que atender á sus más apremiantes necesidades.

Llueven á falta de agua, los recaudadores de contribuciones y comisionados de apremio, sin que nadie absolutamente hable en favor de aquellos atribulados vecinos que se encuentran en imposibilidad no ya de pagar los tributos, sino de poder comer por falta

de medios. A lo ménos se dieran principio á las muchas carreteras que hay en proyecto, único medio de mitigar tanta miseria.

Hora es ya de que tanto las respectivas diputaciones provinciales como el gobierno, tiendan su mirada compasiva á aquellas comarcas hoy de todos tan desatendidas.»

Un nuevo descubrimiento industrial está justamente llamando la atencion pública.

D. Juan Touriño, vecino de Toledo, ha enriquecido la coleccion de mixtos explosibles, inventando la *pólvora blanca* de floja ó pequeña explotacion. Las circunstancias de este invento, que no somos los primeros á elogiar entre los diarios de España, le hacen acreedor á alcanzar grande aceptación; porque su detonacion apenas se percibe, y tiene grande alcance, á cuyas ventajas reúne lo módico de su precio, puesto que *setenta* tiros completos sólo cuentan *una peseta*; en 25 paquetes rebaja el 20 por 100, y en 100 el 30.

Recomendamos el nuevo invento á los cazadores, y especialmente á nuestro apreciable colega *La Ilustracion Venatoria*, á fin de que no hayan sido estériles los desvelos del inteligente D. Juan Touriño, el cual reside en Toledo, en el núm. 4 de la plazuela de Santo Domingo el Real.

Son muchas las personas que han acudido á Albarracín, Orihuela y Villarquemado, con objeto de pasar alegremente las fiestas que en ambas poblaciones se celebran en los dias 14 al 19 del actual.

Bien hecho: reid en vuestras jaulas criaturas.....

M. Henry de Parville ha inventado una brújula telefónica, que avisa á voces la direccion que ha emprendido el buque donde va. Esta brújula tiene una barra de hierro dulce que no transmite el sonido mas que cuando se halla orientada con el meridiano magnético. Entonces la brújula transmite las palabras. «Al Norte, al Norte» que se pueden oír á dos millas de distancia.

Ha sido condenado á cadena perpetua el ex-cabecilla carlista Juan Casademunt (a) Juanet de Salt; que mandaba la partida que en 1874 asesinó á un vecino de Santa Coloma de Farnés.

Hemos recibido el núm. 77 de *El Zoóquero* interesante revista ilustrada de zoología, zootecnia, agricultura, caza, pesca y equitacion, que se publica en Barcelona con favorable éxito.

El precio de suscripcion á dicho periódico, que se recomienda por la finura de sus grabados y lo variado de sus artículos y noticias, es de 3 pesetas trimestre en provincias. La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle de San Pablo, núm. 75, piso 3.º

En todas las provincias están ya constituidas las secciones de estadística territorial, las cuales han dado

principio á sus funciones, procediendo con gran actividad al recuento y distribucion á los ayuntamientos de cédulas-declaraciones de fincas rústicas, urbanas y ganadería.

El ayuntamiento de Valladolid se ha suscrito por 7 millones de reales, pagaderos en 16 años, para la construccion del canal de riego que trata de llevarse á cabo en aquella provincia.

El Instituto de 2.ª enseñanza de esta capital ha recibido un crecido número de Obras de gran valor científico que le han sido remitidas por el Ministerio de Fomento. Es de esperar que muy en breve se abra al público la Biblioteca del citado establecimiento de enseñanza.

La Junta de Agricultura de esta provincia tiene acordado dirigirse al Gobierno para que se prohíba la libre circulacion de sarmientos y pámpanos procedentes de las comarcas en donde se haya presentado la filoxera.

Ha llovido considerablemente en Barracas, Segorbe y otros pueblos de las provincias valencianas.

Nos escriben de Molina de Aragon diciéndonos que un jóven de aquella poblacion, oficial de infantería, disparó hace pocas noches un tiro á otro de su misma edad, hiriéndole en un muslo.

Nuestro apreciable colega *El Noticiero Dertosense*, ha aumentado su tamaño.

A los fumadores que tienen la costumbre de encender las cerillas frotándolas con una uña, les recomendamos la lectura del siguiente hecho, que tomamos del periódico *Le Phare de la Loire*, de Nantes.

El jóven M. X... salió de París para Lyon con el objeto de visitar á su familia, á la que hacia mucho tiempo que no habia visto. En el momento de entrar en el wagon, encendió una cerilla frotándola con la uña, penetrándole en esta un pedacito de fósforo incandescente, de lo cual no hizo caso en el primer momento; pero despues de una hora de viaje, el dolor se hizo insoportable, hinchándosele todo el brazo. Bajó en una estacion, ordenando un médico la amputacion del ante brazo, y mientras se esperaba al padre, á quien se habia teleografiado el estado de su hijo, el jóven M. X... falleció despues de veintisiete horas de horribles sufrimientos.

El gobernador civil de Huesca ha dado orden para que sean expulsadas de aquella capital cuantas personas aparezcan sin los documentos necesarios para su identificacion, y que no hagan constar que ejercen una profesion con cuyo fruto atiendan á su subsistencia de un modo honroso y perfectamente legal.

Se teme en Nápoles una nueva erup-

cion del Vesubio, porque han aparecido todas las señales que la proceden, como en 1872 que ocurrió la última.

Se halla en poder del fiscal de la Audiencia la causa seguida sobre el asesinato del general Prim.

La concurrida feria de la ciudad de Borja se celebrará como de costumbre en los días 21, 22 y 23 del presente mes.

En las oposiciones á la notaría vacante en Zaragoza, y que empezarán el día 23 del actual, se presentan doce aspirantes, de los que, cinco son abogados, cinco notarios, un abogado notario y otro con aptitud para el ejercicio de la fe pública.

Los vecinos de la calle de San Francisco, han elevado, según nos han informado, reverente exposición al Ayuntamiento de esta capital, en solicitud de que disponga el derribo del portal que aun existe en dicha calle, y que se contruyó para la defensa de esta heroica población en la última guerra civil, por ser un obstáculo al libre tránsito, tanto más cuanto que es una de las principales avenidas.

No dudados, atendido el interés general que entraña la mencionada petición, que se accederá desde luego á lo que se pide, y veremos desaparecer pronto tan innecesario portal.

Hemos recibido el número 41 de *La Naturaleza*, publicación ilustrada cuyo fin es poner al alcance de todos, los adelantos científicos modernos.

Las condiciones de impresión de *La Naturaleza*, así como su importancia innegable, nos excusan hacer de ella mayores elogios. A pesar de las ventajas que presenta sobre todas las demás publicaciones de su género en España, cuesta sólo la suscripción 80 rs. al año. Se remite un ejemplar al que desee convencerse de las condiciones excepcionales de esta revista pidiéndolo en la Administración, Pizarro 15. Madrid.

Un sacerdote italiano llamado Mattia ha ganado á la lotería antigua la suma enorme de ocho millones de reales, acertando una quinterna que había jugado en siete loterías distintas. Satisfechos los premios no sin dificultad, tuvo el gobierno noticia, por una delación, de que en todo ello había habido un fraude, y se comenzó la causa. Dícese ahora que el fraude aparece probado, por connivencia del jugador con los empleados de la lotería; pero no se comprende como el Mattia, que con la mitad de su fortuna se había marchado al extranjero, ha venido á presentarse á la justicia. Entre tanto, ha muerto su padre; estos sucesos prueban cuán enlazadas andan en la vida la fortuna y la desgracia.

Uno de estos últimos días presenciábamos un lance poco edificante: estaban unos niños en el centro del bancon de los Arcos, cuando de improviso, se les

echaron en cima unas caballerías que pasaban á abreviar á la fuente de los blanqueadores. Las pobres criaturas con mil confusiones, no tuvieron entonces otro remedio que apretarse contra los hierros, para que pasaran holgadamente los cuadrúpedos por aquel camino, que, por muchas razones, debiera siempre para ellos estar rigurosamente vedado.

El telégrafo ha anunciado la muerte violenta de Mehemet-Ali en Diakova, (Albania.) Este general, de origen alemán, que tanto se distinguió en el Este de la Bulgaria durante la guerra, y que ha sido uno de los plenipotenciarios en Berlin, había sido enviado por el gobierno turco á Albania para calmar á la población musulmana y hacerla aceptar los cambios que la última guerra y el tratado de Berlin deben introducir en esa region.

Mehemet-Ali se hallaba el día 6 en el Norte de la Albania, en el camino de Novi-Bazar á Privend. La casa en que se alojó en Diakova fué atacada por los habitantes, y se cree que aun cuando pudo refugiarse probablemente con su escolta en algun punto fortificado, fué éste atacado, pereciendo en él el general.

Mehemet-Ali iba comisionado para pacificar la Albania, haciendo deponer las armas á la línea albanesa de Prizrend y disolviendo el comité insurreccional albanés y proceder á la ejecución del tratado de Berlin, efectuando la entrega al Montenegro de las plazas y territorios agregados á ese principado. Los musulmanes de la Albania son muy opuestos á la ejecución del tratado. Cuando llegó á Scutari el 19 de Agosto la noticia del envío de Mehemet-Ali, acudió un tropel de gente á la mezquita del bazar, pidiendo que se impidiese la entrada en Scutari á Mehemet-Ali, y amenazando con asesinar al gobernador Hussein-Bajá, al general Miza-Bajá y á los medjilés (tribunal) de Scutari. El comité insurreccional de Scutari se había puesto en relaciones con los de Prizrend y Podgoritza, y se temía ya que la comisión de Mehemet-Ali tropezara con grandes dificultades. La muerte de este general inaugura una nueva fase de la crisis albanesa, y es probable que obligue á la Puerta otomana á intervenir con las armas.

Las siguientes sentidas frases están tomados del periódico francés *Le Siècle*:

«Fuera de desear por todos conceptos que no se reprodujera el espectáculo salvaje y odioso que gran número de hombres y mujeres dieron ayer alrededor del patíbulo donde Barré y Lebiez espionaron su crimen. La escoria de la población, los truhanes de los bailes de estramuros, las mujeres de mala vida, los borrachos, se agruparon en la plaza de la Roquette ahullando, vociferando, y á duras penas la fuerza pública logró hacerlos retirar hasta las calles adyacentes. ¡Ay! no se puede dudar de que es en Francia, de que es en nuestro París donde ocurren escenas tan bárbaras. Es pues absolutamente indispensable que impida-

mos su reproducción bajo pena de quedar deshonrados ante las naciones civilizadas.

Pedimos insistentemente, como medida de gran urgencia, que el ministro de Justicia proponga á las Cámaras un proyecto de ley que conste de este solo artículo: «En lo sucesivo, las ejecuciones capitales se verificarán en el interior de la cárcel en presencia de los magistrados y de los representantes de la prensa.»

Pero, se preguntará: «¿Y la ejemplaridad?»

El ejemplo es preciso suprimirlo, porque es peligroso y funesto.

Podríamos desarrollar y justificar esta proposición; pero lo creemos inútil. El espectáculo del patíbulo, la vista de la sangre vertida en nombre de la ley, han multiplicado los crímenes en vez de disminuirlos.

Pero dejamos á un lado estas consideraciones; no planteamos la tesis de la pena de muerte controvertida desde hace tanto tiempo. Toda ejecución capital ocasiona escándalos vergonzosos. Es preciso, pues, esconder el patíbulo, mientras esperamos que pueda ser del todo suprimido.

ÚLTIMA HORA.

Se dice que ha sido preso en Sevilla, el Sr. Aguirre Bengoa, alcalde que fué en dicha ciudad en 1870.

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad, se ha acordado, en vista del estado ruinoso en que se encuentra la fachada del palacio episcopal que dá á la calle de la Cintería, oficiar al Ilustrísimo Sr. Obispo de la Diócesis, para que inmediatamente se proceda á su demolición.

El Gobernador de Castellón ha negado, y lo aplaudimos, el permiso que algunos Ayuntamientos le habían pedido, para correr toros embreados.

Una medicina heroica, aplicada á la enfermedad crónica del gas de Barcelona, la ha hecho desaparecer instantáneamente, con asombro general. Uno de los fabricantes del tal fluido, banquero y capitalista de Madrid, ha satisfecho al Ayuntamiento de aquella ciudad los derechos de los cuatro meses que se negaban los consumidores á pagar, y punto concluido.

Telégramas de «El Imparcial.»

Paris 12.—El *Journal de Debats* aplaude en su número de hoy las medidas adoptadas por el gobierno prohibiendo la celebración de un congreso obrero en esta capital. Pero al mismo tiempo aconseja se prohíba también la reunión de católicos que se proyecta en Chartres.

Londres 12.—El *Daily News* dice en su número de hoy que los rusos vuelven á montar sus baterías en Kustenje, habiendo acordado retardar su partida. A este punto han llegado 150 presos por insurrectos.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina desalud, DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, supresion, congestion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castle Stuart, del Duque de Pluskow, la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre Doctor Rodolfo Wurzer, —Bona 19 de Julio de 1852.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afeciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los brónquios, la tos y la consuncion.

DOCTOR ROD. WURZER

Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

DU BARRY y Compañía (Limited), calle de Valverde, num. 1. Madrid.

Cultos.

SANTO DE HOY.—El Dulce nombre de Marta. Los Dolores de Ntra. Señora.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del Sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 7 y 1/4.

DEPÓSITO administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	17,	á 17,50
Arroz, id. id. id. de	5,87 á 7,	
Jabon de Albalate, id. de	15,50 á 16,	
Idem de Teruel, id. id.	á 15,	
Aguardiente usual, cántaro	á 6,50	
Vino blanco, id. id.	á 6,	
Vino comun, id. id. de	2 á 3,	
Petróleo, la lata, id.	á 11,	
Sardinias, millar, id. de	12 á 17,	

Teruel 12 de Setiembre de 1878.—Mariano Narbon.

Precios del Almudí.

Trigo.—Chamorra superior, á.	38,	rs.
Id. Chamorro, á.	37,	»
Id. Candeal á.	37,	»
Id. Jeja, á.	35,	»

Id. Royo á.	36,	»
Id. Morcacho á.	24,50	»
Id. Centeno, á.	23,	»
Cebada, á.	19,	»

Ternel 12 de Setiembre de 1878.

Un consejo prudente.

De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines de fallecimiento, la mal comun, la que mas desespera á las familias, la que cada dia ocasiona mayor número de victimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningun medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan á aliviar á los dolientes y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan á los tísicos es pasar el invierno en los países cálidos, y, á ser posible, en las cercanías de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una accion muy favorable sobre el pulmon. Por desgracia muchos enfermos no pueden ir á buscar la salud lejos de su patria, á ellos especialmente se dirige este artículo.

Experimentos hechos primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una accion notabilísima y en estremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

Bastan esos beneficios para que este producto merezca llamar la atencion de los enfermos. Pero sabido es que los beneficios de todo remedio son mayores cuando se le toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede degenerar en bronquitis; así, pues, conviene someterse al tratamiento del alquitran desde que el enfermo empieza á toser. Esta recomendacion es tanto mas necesaria, cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad, creen buenamente que padecen un gran resfriado ó una lijera bronquitis, cuando ya se ha declarado en ellos la tisis.

El alquitran se emplea bajo la forma de agua alquitranada. Antes de ahora, se echaba alquitran en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua, y se agitaba el liquido, antes de emplearle, dos ó tres veces por dia durante una semana. Hoy, se encuentra en todas las farmacias, bajo el nombre de *alquitran de Guyot* (goudron de Guyot), un licor muy concentrado de alquitran que permite preparar instantáneamente, á medida que se necesite, un agua alquitranada, límpida, muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharadillas de café en un vaso de agua, y de esta manera se puede obtener un agua alquitranada mas ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica, que un frasco basta para preparar doce litros de agua. Por lo demas, una instruccion detallada acompaña á cada frasco.

El *Alquitran de Guyot* es el que ha servido para hacer experimentos en siete hospicios y hospitales, tanto en Bruselas como en París, Viena y Lisboa.

Monsieur Guyot prepara también pequeñas cápsulas esféricas, del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales contienen, bajo una delgada película de gelatina, alquitran de Noruega de primera calidad y puro de toda mezcla. Para las personas que desean tomar el medicamento bajo un pequeño volumen, ó que no les guste el sabor del agua de alquitran, esta preparacion la reemplaza fácilmente y ofrece también la ventaja de poder tomarse aun en viaje. Cada frasco contiene 60 cápsulas; esto basta para comprender cuan barato es el tratamiento por las referidas *Cápsulas de Alquitran de Guyot*; apenas sube á un real diario.

Cuando el resfriado sea tenaz, ó cuando se desee obtener un efecto mas rápido, convendrá seguir el tratamiento por las *Cápsulas de Alquitran* y tomar simultáneamente á las comidas y al tiempo de acostarse el agua alquitranada. Esta doble manera dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes: el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

SECCION DE ANUNCIOS.

La imprenta de BAQUEDANO ha vuelto á mudarse á la calle de San Juan,

núm. 31, frente á la caldereria; en su Establecimiento se hallan de venta los Almanques para el año 1879, á cuatro reales uno, titulados: *El tio Carcoma, Clistes, Alegria, La Risa, Hispano-americano, del Huracan, Diabólico y Americano ó de pared*; como también retratos en targeta de *Leon XIII*, á un real y los de *D. Alfonso XII*, diferente tamaño, á 8 reales; además hay novelas desde 4 reales en adelante, botellas de tinta negra de 1 á 6 reales, papel de hilo, cartas y sobres de todos tamaños. 2—1

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Única sucursal en Teruel, calle del Salvador, 18

Máquinas con volante de resorte á triple combinacion.

SINGER.

SINGER.

Desde 459 reales al contado.	SINGER	Desde 500 reales á plazos.
Plazos sin pagar entrada.		Desde 10 rs. semanales.
Sucursales en todo el mundo.		Garantías de seguridad y buen resultado.
18, Salvador, 18		18, Salvador, 18.

La Compañia fabril Singer ha vendido en el año 1877, 232.812 máquinas, de coser 20.496 mas que en 1876. Tan satisfactorio resultado probará evidentemente la bondad de nuestros productos.

Tenga, pues, en cuenta el público que sin la reconocida superioridad de nuestras máquinas no aumentaria tan visiblemente nuestra venta, ni empleariamos muchos millones de duros en llenar el mundo de sucursales.

ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR.

Calle de S. Jorge núm. 3, Zaragoza.

Preparacion completa para todas las armas é institutos del ejército. El Director y los profesores son militares.

Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicite. 30—24

COLEGIO POLITÉCNICO DE NUESTRA Señora del pilar.

Zaragoza.—Jaime I, 43, (frente á la fonda del Universo.)

El favor que el público nos dispensa y los satisfactorios resultados obtenidos todos los años son nuestra mejor garantia.

Un magnífico local de 1.200 metros cuadrados situado en el mejor barrio de Zaragoza y una distribucion de locales conforme á las mas exigentes prescripciones pedagógicas, ponen á nuestro colegio á la altura de los primeros de España.

Abraza este Establecimiento la primear Enseñanza en sus divisiones de enseñanza de párvulos, elemental, superior, y ampliada; la segunda enseñanza hasta el Bachillerato inclusive; Estudios mercantiles, Escuela especial de Comercio; Preparacion para todas las carreras del Estado civiles y militares: Idiomas, Música, Esgrima, Dibujos, etcétera, etc.

«Para los jóvenes que por circunstancias especiales han de ponerse un dia al frente de su patrimonio, tiene montado este Colegio una carrera de Administradores agricolas, siendo el único Colegio en que se dá esta enseñanza.»

Se admiten internos, medio pupilos y externos. Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicita. 26—26

Las casas números 7 y 9 de la calle de S. Benito se alquilan. Calle de la Paz núm. 5 darán razon. 3—2

Imp. de la Casa provincial de Beneficencia.